
 

           

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Sont présents : 
 

Bilodeau, Annie, représentante des enseignants 
Boivin, Karen, représentante des parents 
Faguy, Benoît, représentant des parents  
Fiset, Dominique, représentante des parents 
Gauthier, Nadine, directrice 
Gervais, Rafaël, représentant des enseignants 
Gravel, Marie-Claude, représentante des enseignants 
Harrisson, Marie-Claude, représentante des parents (substitut) 
Lauriault, David, représentant des parents 
Martel, Julie, représentante du personnel de soutien 
Massaro, Adeline, représentante des enseignants 
Pomerleau, Hélène, représentante du personnel professionnel 
Roy, Keven, représentant de la communauté (arrivé à 19h09) 
Roy, Rosalie, représentante des élèves 
Saadouli, Hammadi, représentant des parents 
Tardif, Anne, représentante des enseignants 
Tremblay, Olivier, représentant des parents (substitut) 
Trudel, Sylvain, représentant des parents 
Whittom, Geneviève, représentante des parents 
 

Sont absents : 
 

Bouchard, Véronique, représentante des parents 
Déry, Henri-Daniel, représentant des élèves 
Girard-Lortie, Vincent, représentant des élèves  

 
 

 

 Madame Geneviève Tremblay agit à titre de secrétaire de la séance. 
 
 

1. Mot de bienvenue 
 

Madame Gauthier souhaite la bienvenue aux membres et les informe que la rencontre est 
enregistrée. Considérant que la rencontre sera de courte durée en raison de l’ordre du jour, 
madame Gauthier a consulté madame Fiset, présidente, et il a été convenu de tenir la 
rencontre en ligne. Elle rappelle que les membres s’étaient donné cette marge de manœuvre 
en début d’année. Il était important d’avoir quorum ce soir, car l’adoption de la grille-matières 
2025-2026 est prévue. Elle cède la parole à madame Fiset, pour l’animation.  
 
 
 
 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
DE L’ÉCOLE SECONDAIRE SAMUEL-DE CHAMPLAIN 

TENUE LE MARDI 4 FÉVRIER 2025 À 19 H (RENCONTRE VIRTUELLE TEAMS) 
SOUS LA PRÉSIDENCE DE MADAME DOMINIQUE FISET 

ÉCOLE SECONDAIRE SAMUEL-DE CHAMPLAIN 
2740, avenue Saint-David, Québec (Québec) G1E 4K7  Tél. : 666-4500 
ecolesamueldechamplain.ca   

 

http://www.ecolesamueldechamplain.ca/


 2 

2. Adoption de l’ordre du jour de la séance ordinaire du 4 février 2025 
 

Madame Fiset fait la lecture de l’ordre du jour et valide si les membres ont des points à 
ajouter.  
 

CE-24/25-24  IL EST PROPOSÉ par madame Karen Boivin 

Que l’ordre du jour de la séance ordinaire du Conseil d’établissement du 4 février 2025 soit 
adopté.  

 

1. Mot de bienvenue  
2. Adoption de l’ordre du jour de la séance ordinaire du 4 février 2025 
3. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 10 décembre 2024 
4. Suivis au procès-verbal de la séance ordinaire du 10 décembre 2024 
5. Questions du public  
6. Rapport des comités : 

6.1 Comité de parents 
6.2 Comité étudiant 

7. Information du représentant de la communauté 
8. Adoption de la grille des matières 2025-2026 
9.  Approbation de la programmation d’activités qui nécessitent un changement à l’horaire 

et qui se déroulent à l’extérieur de l’école 
10. Correspondance 
11. Informations de la direction 

11.1   Rencontre de parents 2e bulletin (27 février de 18h à 20h30 / virtuel) 
12. Questions diverses 
13. Levée de l’assemblée  

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 10 décembre 2024 
 

Ayant pris connaissance du document au préalable, les membres sont invités à faire part de 
leurs commentaires et modifications. 
 

CE-24/25-25  IL EST PROPOSÉ par madame Anne Tardif 
 

Que les membres du Conseil d’établissement adoptent le procès-verbal de la séance 
ordinaire du Conseil d’établissement de l’école secondaire Samuel-De Champlain tenue le 
mardi 10 décembre 2024. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. Suivis au compte rendu de la séance ordinaire du 10 décembre 2024 

8. Adoption du budget 2024-2025 (page 3) 
Madame Gauthier rappelle qu’un budget équilibré a été adopté lors de la dernière 
rencontre. Cependant, à la suite de l’adoption du budget, des coupures ont été 
annoncées en éducation. La première vague de coupures a davantage touché le CSS. 
Ensuite, d’autres annonces ont été faites et, cette fois-ci, les établissements sont 
directement touchés par les coupures. La direction est en attente des informations 
détaillées des Ressources financières. Ce que l’on sait, pour le moment, c’est que 
toutes les écoles devront retourner l’enveloppe « bonification d’effectifs » reçue en mai 
dernier (130 000$ environ qui avaient permis la bonification de différents services). Les 
Ressources financières vont supporter la direction pour valider les possibilités. Selon les 
prévisions, la direction estime devoir retourner environ 150 000$ d’ici juin. Tout sera 
analysé afin que les services directs aux élèves soient touchés le moins possible, mais 
ils seront quand même impactés (ex. : l’enveloppe aide alimentaire qui sert lors 
d’activités). Madame Gauthier fera un retour aux membres lorsqu’elle aura plus 
d’informations.  

 
5. Questions du public 
 

 Il n’y a pas de public. 
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6. Rapport des comités : 

 

6.1 Comité de parents 
Monsieur Benoît Faguy n’a pas pu y assister en raison de problème de connexion. Il 
informe les membres que la Fédération des comités de parents enquête sur le bien-être 
des familles et il partage le lien pour répondre à l’enquête. 
 

6.2 Comité étudiant 

Madame Rosalie Roy informe les membres que le parlement travaille à l’organisation 
d’un carnaval d’hiver qui aura lieu le 26 février prochain, en après-midi. Elle rappelle que 
cette activité va remplacer la sortie d’hiver, qui ne peut pas avoir lieu, tel qu’expliqué lors 
de la dernière rencontre. 
 
Des activités sont organisées dans le cadre de la St-Valentin. Il y aura un quiz en équipe 
de 4 à l’auditorium et l’équipe gagnante va recevoir des prix. Les élèves seront invités à 
s’habiller en rouge ou en rose et le niveau qui aura le plus participé sera récompensé. Il 
y aura aussi distribution de chocolat chaud et vente de roses par les finissants pour 
financer leurs activités (bal, album, etc.). Madame Gauthier annonce qu’une surprise est 
prévue par la direction à la haie d’honneur en fin de journée. 
 

7. Information du représentant de la communauté 
 

Monsieur Roy informe les membres que des activités de prévention ont été organisées par 
l’Évasion St-Pie X dans le cadre de la semaine de prévention du suicide. Madame Gauthier 
l’informe que nous vivons aussi des activités le midi en lien avec cette semaine thématique. 
Il est intéressé de savoir ce qui se fait à l’école et il sera mis en contact avec la personne 
responsable.  

 
8. Adoption de la grille des matières 2025-2026 

 

Madame Gauthier explique que la grille des matières a été approuvée par l’assemblée des 
enseignants le 15 janvier dernier. La grille des matières respecte le régime pédagogique et 
facilite la confection des horaires.  
 
Madame Gauthier demeure disponible pour en discuter avec les membres en particulier au 
besoin. 

 

CE-24/25-26  IL EST PROPOSÉ par monsieur Sylvain Trudel 
 

Que les membres du Conseil d’établissement approuvent la grille-matières pour l’année 
2025-2026. 
 

➢ Programmes offerts (régulier, concentrations, options) 
➢ Répartition du temps alloué pour chacune des matières 

 
pour les élèves de l’école Samuel-De Champlain (1re à la 5e secondaire, EHDAA). 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

9. Approbation de l’organisation d’activités qui nécessitent un changement à l’horaire et 
qui se déroulent à l’extérieur de l’école 

Madame Gauthier mentionne qu’une demande d’approbation par courriel suivra cette 
semaine, car il y a eu une rencontre du CPE hier matin et de nouvelles demandes ont été 
approuvées. Toutes les demandes ont été analysées et approuvées par le CPE avant d’être 
déposées au Conseil d’établissement. 
 
Les membres ont pu prendre connaissance au préalable des demandes déposées ce soir et 
ils sont invités à faire part de leurs questions et commentaires. 
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CE-24/25-27 IL EST PROPOSÉ par madame Anne Tardif 
 

 Que les membres du Conseil d’établissement approuvent la tenue des activités et sorties 
éducatives suivantes : 

 

➢ Escalade sur glace (10 février 2025) 
➢ Escalade sur glace (13 février 2025) 
➢ Escalade sur glace (19 février 2025) 
➢ Forum jeunesse 2025 Ville de Québec (26 février) 

 
En raison des courts délais, des demandes ont été approuvées par courriel depuis la séance 
du 10 décembre : 

 
➢ Spectacle de comédie musicale : Pub Royal (16 janvier 2025) 
➢ Quilles (6 février 2025) 
➢ Ski et planche à neige au Relais (10 et 17 février 2025) 
➢ Tournoi de futsal à Atlantic City (14 au 17 février 2025) 
➢ Visite au Salon international du livre de Québec (9 avril 2025) 
➢ Prends le volant sur ta vie (13 mai 2025) 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

10. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance. 
 

11. Informations de la direction 

11.1 Rencontre de parents 2e bulletin 

Madame Gauthier rappelle que la deuxième rencontre de parents, à la suite de 
l’émission du deuxième bulletin, aura lieu le 27 février, de 18h à 20h30, en virtuel. Les 
parents recevront prochainement les informations et le lien Bookings pour prendre 
rendez-vous. 

 
12. Questions diverses 

Pas de sujet. 
 

13. Levée de l’assemblée 

L’ordre du jour étant épuisé, madame Dominique Fiset propose à 19h44, que la séance soit 
levée.  

 
 

La présidente,     La secrétaire, 
Dominique Fiset     Geneviève Tremblay 


